
           SaintQuentin le 02/02/2019 

Compterendu de l'assemblée Générale 2019
Samedi 2 Février 2019 à SAINTQUENTIN...

Présents : voir liste challenge de France…
Absents excusés : ...

Accueil des participants...
Le   Président   remercie  toutes   les   personnes   qui   sont

présentes   aujourd’hui,   pour   cette   assemblée,   dans   les   locaux   de   la   Maison   des
Associations de SaintQuentin, et qui ont bravé les rigueurs de l'Hiver pour assister
à ces débats...
Pour   cette  assemblée,   ont   été   invités   les   adhérents   des   clubs  Axonais,   et   leurs
dirigeants, notamment les présidents ou leurs représentants, chargés d'ailleurs de
voter les rapports de l'assemblée… Ont été invitées également un certain nombre de
personnalités, représentantes des institutions  partenaires du Comité:
Monsieur   Julien   Dive,   député   de   la   2ème   circonscription   de   l'Aisne,   Monsieur
Philippe   Courtin,   président   du   CDOS   qui   présente   leurs   excuses,   retenus   par
d'autres obligations…
Monsieur Maurice Taillefer, Président du Coreg, retenu à l'assemblée générale du
Codep de la Somme...
Madame Colette Blériot, le Conseil Départemental, sa viceprésidente chargée des
sports…
Monsieur Frédéric Alliot, adjoint au Maire chargé des sports, représentant la Mairie
de SaintQuentin...
Monsieur    Bernard  Bittel  Président  de   l'OMS de  SaintQuentin,   représenté   par
JeanMichel Jullien, son vicePrésident...

Le   Président   remercie   accueille   les   nouveaux   présidents   des   clubs   de   Château
Thierry  et  de  VillersCotteret,  qu'il   félicite  d'avoir   eu   le   courage  de  prendre   les
rennes de ces deux association… Il remercie également  Monsieur Patrick Godard,
Président  du   club  Asptt   cyclos  SaintQuentin,  qui   a   géré   le   côté  matériel  de   la
réunion…



Compte rendu moral & d'activités.
D'abord,   nous observons que pour cette olympiade, le niveau départemental

n'a pas trop fait recette, ce qui nous oblige à fonctionner en comité restreint, à savoir
5 membres au lieu de 11 prévus par les statuts…

Il   est   vrai   que   notre   comité   départemental   n'a   pas   connu   une   activité
débordante, mais tout compte fait, il ne pourrait pas en faire beaucoup plus, car en
vérité que lui demandeton ?…
Pour répondre à cette question, je m'appuierai sur les directives de la Ffvélo, dans le
mémento   des   structures,   page   14,   qui   liste   les   missions   spécifiques   du   Comité
Départemental.

«… Il a une mission essentielle de proximité sur son territoire impliquant des
liens privilégiés avec les clubs, un travail de terrain et un rôle relationnel fort.» 
« ...Les actions sur le terrain en faveur des jeunes, dont l’organisation des critériums
départementaux,   le   fonctionnement   des   écoles   de   cyclotourisme,   des   promotions
loisirs jeunes...»
«...l’attribution   des   mérites   et   des   récompenses   spécifiques   du   cyclotourisme,   sur
proposition des clubs, avec une nécessaire information de la ligue en retour...» 
« ...la représentation de la Fédération auprès des instances de niveau départemental.
Il est l’interlocuteur de toutes les instances officielles  au niveau départemental... »

1. Bien,  parlons  donc  de  ces  relations avec les clubs… Compte  tenu de   la

composition de notre comité réduite à sa plus simple expression, il est évident que
les relations avec les clubs se résument à  résoudre  les problèmes administratifs,
mener  un certain nombre d'opérations  fédératrices  qui  ont  un écho relativement
faible auprès de nos adhérents :
_Élaboration du calendrier départemental… Cette opération est automatisée
via le site intranet de la fédération…
Ce calendrier est élaboré à partir des inscriptions faites sur le calendrier OIN, dont
l'impératif de date 

_organisation   de  manifestations   de   niveau   départemental :   concentration
départementale et féminine…
En 2019, deux manifestations ont été organisées sous l'égide du comité :
_le  séjour amical cyclotouriste de l'Aisne, anciennement intitulé séjour amical
des Anciens cher à Claude Moreaux…
_la  concentration départementale…  Cette année début octobre, pris en charge
par le club de Crépy...

_la   gestion   de   randonnées   permanentes :   le  tour   de   l'Aisne  et   la  randonnée
permanente   du   chemin   des   dames…  Cela   ne   demande   pas   un   travail
exceptionnel mais réclame tout de même un certain nombre d'heures d'activités :
imprimer les documents, les envoyer, gérer les inscriptions, les carnets de routes,
etc.  … Cette année encore  la randonnée permanente du  Chemin des Dames  a
connu     un   certain   succès,   puisque   29   cyclos   l'ont   effectué,   dont   7   Axonais,   6



sociétaires de la Roue d'or Guisarde, et un du club de Crépy…
Par contre le Tour de l'Aisne ne compte aucune participation en 2019… Faudratil
revoir la formule, la moderniser ou la rendre plus attractive et par quel moyen ?…
_la gestion du Challenge Axonais, dont nous donnerons les résultats tout à l'heure
pour 2019...   Le barème utilisé privilégie la participation des clubs aux différentes
randonnées organisées par ces mêmes clubs… C'est un choix… Mais ce challenge
pourrait évoluer vers des critères plus centrés sur d'autres préoccupations comme
l'augmentation des adhérents ou l'accueil des jeunes.
_l'aide aux clubs… Cette année, comme les précédentes nous avons privilégié l'aide
aux randonnées et l'aide aux licences jeunes…

En ce  qui   concerne   l'aide  aux  randonnées,  portée  à  200  euros  en  2018,   le
comité a tenu à les accorder à partir d'un dossier imposant un certain nombre de
contenus, activités VTT et marche obligatoires, des points d’Intérêt touristiques et la
proposition d'une prestation originale.

Pour ce qui est de l'aide aux licences jeunes, elle est de 10 euros par licencié…
Pour 2019, il y a un petit problème car la licence jeunes pour les familles ne

coûte que 6,50 euros… Il faudra peutêtre moduler cette aide cette année…
_Le comité gère également, grâce à la bonne volonté de son trésorier, l'achat

mutualisé de bombes de peinture de traçage ponctuel... 
Voilà, en gros, le travail relationnel avec les clubs…

2. En   ce   qui   concerne   le  travail   en   faveur   de   l'activité   des   jeunes,   et

l'organisation de manifestations spécifique comme les critériums, malheureusement,
nous ne pouvons guère y souscrire, le département ne comptant aucune structure
d'accueil pour les jeunes… 

Et c'est bien là notre talon d’Achille…
Si   l'on   regarde   l'évolution   de   la   pyramide   des   âges,   de   1999   à   2019,   on

s'aperçoit que la moyenne des âges (le gonflement de la courbe de Gauss), ne cesse
de se décaler vers le grand âge… de 55 ans en 1999, elle passe à 70 ans en 2018…
Et malgré une hausse des effectifs cette année, portée essentiellement par l'arrivée
du club de Pasly et une belle augmentation des effectifs à Guise et VillersCotteret,
la   population   de   cyclotouristes   FFCT   baisse   inéluctablement   et   naturellement,
puisqu'elle vieillit et disparaît…

3. L'attribution des mérites, en relation avec les ligues…
Là  encore, il  y a matière à  réflexion… Je reconnais humblement que je ne

m'intéresse pas trop à ce genre de mise à l'honneur… C'est vicéral, j'ai horreur des
médailles ! J'en ai déjà refusé quelques unes, et je n'ai pas une grande motivation
pour ce genre de « récompense »… Ça m'est été souvent reproché par les dirigeants
régionaux et nationaux, l'Aisne ne propose jamais de mérite fédéral !

Bon on essaiera cette année de faire un appel aux clubs pour récompenser les
membres militants de nos associations, et nous enverrons tout ça à la fédération et
au comité régional…



Mais   puisque   nous   évoquons   ces   deux   niveaux   d'administration   de   notre
activité, parlons un peu des rapports qui existent avec ces deux entités…
Au niveau régional, nous n'avons aucun Axonais siégeant au Comité. 

Deux dirigeants de l'Aisne participent aux travaux des commissions je crois :
MarieAnge  pour   les   féminine  et  Christian  Leroux  qui  doit   coopérer  avec   l'ETR
(équipe Technique Régionale) qui anime la formation dans les Hauts de France.

Le Président du Comité est invité  aux réunions du Coreg et y siège comme
consultant,   et   bien   souvent  pour  mis   à   contribution  des  Codep  pour  un   certain
nombre d'affaires traitées à l'échelon régional.

Et  c'est   là  parfois  que   le   « bât  blesse »… La communication est   loin d'être
parfaite   entre   les   niveau   territoriaux,   ce   qui   génère   parfois   une   certaine
incompréhension…   Dernier   exemple   en   date :   la   campagne   de   recherche   de
« mécènes »   pour   financer   le   calendrier   régional…   Idem   pour   la   saisie   des
manifestations… Un jour tu reçois un courrier qui te dit : « il faut relancer tes clubs,
aucun n'a saisie sa manifestation, il ne reste plus que huit jours... » Mais le comité
n'est pas informé des courriers qui ont été envoyés aux clubs…

Il y a donc beaucoup de sollicitations « descendante » pour peu de demande
« montante »…

Et c'est la même chose pour le  niveau National… Le Comité en général et
son Président en particulier, ont maintenant des missions qui ressemblent plus à
celles d'un représentant de commerce que d'animateur cyclotouriste : promotion des
labels   de   la   fédérations,   prospection,   travail   relationnel   avec   les   collectivités
territoriales, tout cela donc devient de pluds en plus lourd à porter surtout avec les
nouvelles orientations de la Fédération Française de cyclotourisme qui a décidé de
s'appeler Ffvélo…

Cette décision a fait couler beaucoup d'encre… Et de salive… Elle participe à
la nouvelle orientation de notre fédération, qui a été présentée et validée à l'AG de
Boulazac (les codep sont invités aux AG fédérales), une fédération 3.0.
La fédération a beaucoup misé sur des stratégies de marketing… On s'oriente vers
un modèle de « Business sport »...

4. La représentation auprès des instances départementales…
Le  Comité   joue  un   rôle  de   représentant  auprès  de   certaines   instances  du

département :
_le Conseil Départemental…
_le CDOS, Comité Départemental Olympique et sportif…
_les représentants de l’État, Préfecture, Directions Départementales…
Au fait les connaissezvous ?…
Pour quels sujets a ton à faire à eux ?… Pour les dossiers de déclaration de nos
randonnées et le CNDS… Ou feu le CNDS…
Les   connaissezvous ?…   Voici   l'organigramme   des   services   de   l'état   dans   le
département…



Bilan financier.
FFCT CODEP  02 Coreg

Hauts de France

Compte de Résultat Exercice 2018
En date du 31 Décembre 2018

Charges Produits

Libellé Détail Montant Libellé Détail Montant

 Frais de fonctionnement  449,48  Subventions  2 774.21

Frais Bancaires 54,00  FFCT Solde ristournes 2016 313.96  

Frais de SecrétarIat 73,98  FFCT  Ristournes 2017 1260.25  

Frais de Déplacement 321,50  Conseil  Département 2016 1200.00  

 CNDS 2017 000.00  

Organisations 8089,22 Organisations 7500

Séjour Pornichet 1271,73  Séjour Ronce les Bains 5300,00  

Séjour Ronce les Bains 6517,49  Semaine Pornichet 2200,00  

Concentration Crépy 300,00   

Remboursement licences jeunes 2017 140.00   

 140.00     

 Rando Permanente   Rando Permanente  208,00

 Participants 208,00  

 Aide aux randonnées  600,00     

Vermand 200,00    

Guise 200,00   

Voulpaix 200,00    

   

     

 Bombes de Peinture  388,80  Bombes de Peinture  410,92

LOXAM 388,80  Participation clubs 410,92  

Cotisations  2016 60,00  

CDOS 60,00    

   

Divers 194,00   

AG  CODEP  Hirson 18,00    

   

Pot semaine fédérale 176,00    

Total des Charges  9 921,50 Total des Produits  10 788,29

Avoir au 31/12/2018 6 642,53 Résultat au 30/09/2017  5 775,74

Total Général   16 564,03 Total Général   16 564,03

Livret A au 31/12/2017  3 042,34 Livret A au 31/12/2018  3 065,16

Quelques remarques sur ce budget :
_Il serait bon d'y faire apparaître les intérêts du livret…
Le livret étant comptabilisé à part sur le bilan qui est présenté, il suffit de se reporter
à l'année 2017 pour voir que le livret se montait à 3 042,34 euro… Les intérets se
montent donc à 22 euros 82 centimes...
_Certains s'interrogent sur le déficit du séjour amical des anciens…

Effectivement, les recettes et produits pour cette activité sont imputées sur deux
années civiles… Pour ce séjour les participants avaient versé 1 600 euros d'acompte et
l'organisateur avait consenti à un acompte de 870,38 euros… Ce qui nous fait donc
7387,82   en  dépenses   et   6  900   euros   en   recette,   soit  un  déficite  de   487,82   euros,
compensés par les 500 euros demandés (et obtenu sur la subvention départementale...



Projets & perspectives 2019.

 BUDGET  PREVISIONNEL  2019
  

FFCT CODEP  02 Coreg 
Hauts de France

Recettes   Dépenses  

   Frais de fonctionnement 500.00

   Jeunes* 600.00

Organisations** 8800.00  Organisations ** 9500.00

   Matériels   Fournitures 600.00

   Sécurité   Environnement 200.00

   Formation 200.00

   Divers ( AG, décès, mariages,  SF) 300.00

   Cotisations extérieures 100.00

   

Randonnée permanentes 300.00    

Cotisation Membres actifs 200.00    

Subv  Conseil  Départ.  02 1200.00    

FFCT   Ristournes 1500.00   

Total  recettes  12 000  Total  dépenses  12.000

Jeunes *  Organisations**  

CNJC  Challenge Axonais  

Récompenses  etc......  Ballade des Roses  

Action  jeunes  Concentration Départementale  

Création école cyclisme  Semaine amicale cyclotouriste  

La ristourne de  la  FFVélo  n'est  pas garantie… Comme pour  l'aide aux clubs,   la
fédération consent des aides sur une grille d'objectifs et d'actions…
Idem pour le département…
Le Comité devra présenter un « projet » avec les clubs…
Substitution d'une politique de guichet à une politique de projets…
Le   CNDS   a   vécu…   Place   à   l'Agence   Nationale   du   Sport :   cogestion   Etat,
collectivités, acteurs du sport, monde économique…
Baisse des dotation pour le sport pour tous…
Aide à partir du projet fédéral…

Qu'estce qu'on reconduit en 2019 ?…
(Article non encore rédigé)...
Attention ! Le Comité ne peut légalement pas distribuer de subventions…
Les factures doivent lui être adressées….

Elections   au   comité,   ou   réunion   du   comité   avec   les   représentants   des
clubs… Pour pouvoir répondre aux enjeux des futurs financements...



Intervention du délégué départemental sécurité...
(Article non encore rédigé)...

Questions diverses.

1, Gestion numérique des inscriptions aux randonnées… Président VC Vermand
La Ffvélo se targue de vouloir devenir la première fédération 3.0, cependant pour
l'instant,   elle  n'est  pas   capable  d'offrir  un  service  d'inscription  des   licenciés  par
informatique…

2, critères d'attribution de l'aide aux randonnées…

3,   Convention   ONFFFCT   pour   l'organisation   des   randonnées   en   forêt
domaniale...

4, Organisation d'un covoiturage pour Dunkerque...

5, Projet de création d'un comité multidépartemental AisneOiseSomme...



Résultats challenge Axonais 2018...


